



# 川のアクセスを改善し、川利用の拡大

# ポート発着場が 試験的に整備

ボート陸揚げ、降船で苦労する様子



## 試験的に整備されたボート発着場



平成26年6月2日（月）に行われた「川の手引書についての意見交換」では、川の活動や環境学習のさらなる拡充という観点から、活動拠点へのアクセス整備が必要という意見が出されました。そこでコール地点として利用頻度の高い馬追橋上流右岸にボートの発着場を試験的に整備することになりました。写真のような河岸整形を行い、今後土砂の堆積状況を見てい

## 施工後、流域生態研究所の妹尾氏から頂いたアドバイス



- ♠ ポート乗り場がもう少し下流方向に向いてないと泥が堆積してくる。
  - ♠ 定期的な泥排除の作業がないとヤナギがすぐ繁茂する。
  - ♠ 上流部をもっと切り込み、水流が入るようにする。(泥堆積を抑止するため)
  - ♠ 来春以降、経過観察を続けたい。

ら川へ入り、卵を生み、幼生は川底の泥の中で成長、変態し目が現れて海へ下ります。近年、全道でヤツメウナギの数が激減していく中で成長、変態し目が現れて海へ下ります。近年、全道でヤツメウナギの数が激減して「ヤツメ祭り」が平成14年から開催されなくなつてしましました。ヤツメウナギの生活史が全て解明されていなことから、はつきりとした原因はわかりませんが、泳力を持たず塩水に適応できない幼生が生息できる川の環境がなくなつてていることが一因と言われています。

ヤツメウナギは、魚類でも最も原始的な円口類（無顎類）という仲間で、アゴ（顎）がなく、他の魚に吸いついて体液や血を吸うと言われています。エラ穴が7つあります。が、「八つ」あるように見えるため、この名前がついたそうです。ヤツメウナギは海か

# 夕張川の生き物たち



# 川遊び入門

川歩き(すべての川遊びは、「川歩き」から)



夕張川での川の学習は、川歩きから始まります。川遊びがはじめてという子どもも、そうでない子どもも、まず川を歩き水に慣れます。滑る所や深い所、水の流れの感覚をつかみます。石についた泥ブロックがどんなに滑るかがわかります。魚採りや生き物しらべも、ボート遊びや川下りも、まずは「川歩き」が大切です。いつものお馴染みの川でも、歩くことでの環境が変わっていることに気づいたり、新たなる発見があるようです。